

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

CONSAGRACION del Hospital de Sangre de la Cruz Roja al Sagrado Corazón de Jesús

Acto hermoso que revela lo arraigado de nuestras tradicionales costumbres cristianas es éste de consagrar las cosas al Sagrado Corazón de Jesús, pero cuando se lleva a cabo en un establecimiento público u oficial es muestra palpable de que nuestros directores, nuestras autoridades, están poseídos, obligados de la necesidad de dar público testimonio de fe católica, ya que tanto afecta y beneficia su santa influencia en los individuos como en los pueblos.

Por eso al consagrarse ayer el Hospital de Sangre de la Cruz Roja al Deífico Corazón, experimentamos un gran consuelo y satisfacción viendo congregados en los amplios salones del hermoso edificio preparado ad-hoc, tantas y tan virtuosas señoras, dispuestas a sacrificar hasta su vida por consolar, atender y curar a hermanos suyos en Cristo, representados en los heroicos soldados que regresan de Melilla después de haber derramado su sangre por su Religión y por su Patria. Esta es la verdadera caridad.

Mil plácemes y alabanzas merecen estas virtuosas damas y nosotros nos congratulamos de tributárselas desde estas columnas, muy rendidos.

D. Cano,

Inauguración

Ayer tarde a las 5 se inauguró con toda solemnidad el Hospital de la Cruz Roja que la Junta de Damas de esta benéfica Asociación ha instalado para los heridos de la campaña, en el chalet que la Sociedad «El Día» ha cedido en la alameda de San Antonio Abad.

A dicho acto concurrieron el Alcalde señor Mustieles, Capitán General del Departamento señor Carranza, Coronel señor Verdugo en representación del Gobernador Militar, el Presidente de la Cruz Roja General, don Luis Vidal, con una representación de la Junta Directiva de la misma; los Jefes, médicos y oficiales de la Ambulancia Sanitaria, las Damas enfermeras luciendo sus bonitos uniformes, y otras distinguidas personalidades.

Del sexo femenino, vimos a las señoras y señoritas de Carranza, Pérez de Evara, Cano, Minguez, Llamusi, Barco, Frigard, Espín, Pastor, Oliva, Guardiola, Martínez Molina, Braquchais, Viuda de Delgado, Muróis, Galvache, Parvieux, Viuda de Ramos Basouhana, Mora, Pera, Lombardero, Soler (D. J.) Briones, Romero Rato, Solé Sánchez, La Cerda, Livares, Viuda de Güell, García del Real, Carmona, Molero, Calderón, Martínez Romero, Valdivia, Teixeira, Gómez (D. M.), Deckler, Doggio, Reina, Carreras, Hidalgo, Gutiérrez, Catá, Franco, Viuda de González Roca, Silvestrón, Umbrati y Salas. La distinguida señora doña Teresa Pallarés de Rodríguez Valdés, Presi- de nta de la Junta de Damas, recibía a los invitados en unión de las demás señoras que forman dicha Junta.

Después de recorrer todo el local y de admirar la magnífica instalación de dicho Hospital, que reúne todas las mejores condiciones y que es honra de esta benéfica Asociación, pasaron los invitados a la capilla, donde se celebró la Intronización del Sagrado Corazón de Jesús, ceremonia que llevó a cabo el arcipreste don Francisco Cervero, pronunciando luego una sentida plática. En el altar estaba primorosamente

adornado. En el fondo las banderas, española roja y gualda y la roja y blanca de la Cruz Roja, formaban hermoso marco a la imagen divina del Rey de reyes que se apoyaba en ellas. Las damas enfermeras, con su uniforme blanco, a ambos lados del altar; el señor Arcipreste con voz vibrante consagrando a casa al Corazón de Jesús; y los asistentes al acto reverentes ante Dios y nuestra amada enseña formaban un espectáculo emocionante.

Se cursaron telegramas al Marqués de la Rivera, Secretario de S. M. la Reina, al Mayordomo Mayor de Palacio y al Inspector General de Sanidad Militar, General Valdivia, dándoles cuenta del acto.

El Hospital cuenta con 20 camas muy bien dotadas de ropas y mantas, estando dispuestas en habitaciones separadas, todas estas con uno o dos balcones al jardín.

La sala con el instrumental que ha cedido el reputado doctor don Angel Sánchez del Val, el cual se ha pasado varios días dirigiendo la instalación, es digna del mayor encomio, pues no falta en ella un detalle, con profusión de aparatos de desinfección.

La sala de operaciones, que es un verdadero modelo en su género, con variedad de mesitas de orystal, camas para operar, lavabos, irrigadores, todo ello esmaltado de blanco, lo que unido al trabajo del notable cirujano señor Sánchez del Val, es garantía de la más completa asepsia y el mayor éxito en las curas.

De la guerra

Aeroplano «Cartagena»

Mañana se verificará en Madrid la bendición y entrega del aeroplano «Cartagena».

Actuará de madrina la distinguida señora doña Flora Aznar de Maestro Zapata.

A dicho acto, asistirán el alcalde señor Zamora y los concejales señores Frigard y Pina.

También presenciarán la entrega los diputados y senadores por Cartagena.

Cartagenero herido

Entre las bajas que ha tenido el Batallón expedicionario de «Sevilla» en la última operación, figura el sargento paisano nuestro don Tomás Hernández, que padece una herida muy grave.

A Melilla

Para cubrir bajas en el batallón expedicionario, marchan a Melilla, los sargentos del 33 de línea don Ricardo Pareja, recién accedido, don José Acosta y don Julio Martínez.

Las ametralladoras del 70

Siguen preparadas para marchar a Marruecos al primer aviso, la compañía del Regimiento Infantería de línea número 70.

Se dice que el vapor «Jorge de Juan» vendrá para conducirlos a aquella plaza.

Socorros

Por los señores don Francisco Cervero Tormo y don Luis Augusto Lapiz-burt, se ha hecho entrega a Carmen Jiménez Lirreante, Josefa Sarabia Halcón y Justo Euglés Martínez, del coberto provisional diario de 2'50 pesetas, a las dos primeras y una peseta al segundo, correspondiente a los días 17 al 24 del actual ambos inclusivos.

El barco de enfermos

Esta mañana, cuando ya estaba todo preparado para recibir a los enfermos procedentes de Melilla, se tuvo en ésta un telegrama en el que anunciaban que el barco retrasaba su llegada, por tener que arribar en Almería.

El buque «Alicante» llegará mañana a las siete, conduciendo como dijimos 199 enfermos.

Bufandas para el regimiento de Sevilla

Suma anterior 1.083; señora doña Antonia Cánovas de Espín, 12; señorita Eriquetta Espín, 2; señorita Dorothea Gutiérrez Gil, 1; señorita Pilar de Ochos, 1; señorita Amelia Campillo, 1; señora doña Ascensión Giménez, 1; señora doña Concepción López del Castillo de Mir 2 —Total 1.103.

Enviadas a Melilla

1.ª Remesa: (26 de Septiembre), 427. Segunda: (6 de Octubre), 310. Tercera: (18 de Octubre), 296.

Total, 1.033.

Los 70 restantes han sido entregadas al Regimiento de Cartagena para las clases y soldados de su compañía de ametralladoras que está dispuesta para embarcar al primer aviso; y como lo mismo el 70 que 33 son Regimientos de esta Ciudad, el de Sevilla ha creído interpretar el deseo de los donantes al tener la satisfacción de hacer dicha entrega.

Otros Donativos

Don Angel Nadales: Una docena de pañuelos y otra de calcetines; Pepin de Rojas: Una docena de pañuelos y otra de calcetines. Srta. Amelia Campillo, media docena pares de calcetines y tres paquetes de cigarros.

Todos los Jefes, Oficiales, clases y soldados del Regimiento, muy agradecidos, dan las gracias a los donantes, que pueden estar satisfechos, pues gracia a su generosidad tienen bufandas cuantos componen el Batallón Expedicionario.

La Comisión organizadora de la becerrada verificada el 2 de los corrientes, ha entregado al Coronel del Regimiento Sevilla la cantidad de 615'06 pesetas, importe de lo recaudado en dicha fiesta, para que sea invertido en lo que sea más útil y necesario a los soldados del Batallón Expedicionario.

El Coronel García Aldave nos ruega hagamos publicar su agradecimiento y el de todo el Regimiento a tan generoso e importante donativo.

Terminos para el Regimiento de «Sevilla»

Don Sandalio Garrido dueño de «El Candado de Bronce» ha remitido 27 terminos para la oficialidad del Batallón Expedicionario, que han salido hoy para Melilla. Mucho agradecerán tan útil y cariñoso recuerdo.

También ha salido hoy para Melilla el auto-camión regalado por esta ciudad para el Batallón Expedicionario y entregado al Sr. Coronel del Regto. de Sevilla el día 15 del actual por el Alcalde Constitucional de la misma y el Excmo. señor don Luis Angosto.

De Sociedad

Notas varias

Hemos recibido un atento B. L. M. del Gobernador Militar de esta plaza, Excmo. señor don Antonio Vallejo Vila, general de división, notificándonos su toma de posesión y ofreciéndonos en su cargo.

Agradecemos al ilustre general su atención, le felicitamos y quedamos dispuestos a secundarle en cuanto pueda necesitar de nuestra colaboración en provecho de la Patria.

Enfermos

Se halla restablecida de su enfermedad la bellísima señorita María del Carmen Pérez de Evara y Bustamante, hija del excelentísimo señor general del Arsenal.

El General Baldasano

La nota triste, el laconismo propio del reportero telegráfico nos comunica el fallecimiento de un viejo y que ilustre amigo, el General don Manuel Baldasano y Tupeto.

No fué político y por ello la vida de tan gentil caballero no tiene los oropeles de la retórica que sus brillantes discursos le envolvieron en un ropaje de vida pasada en el Parlamento, mitines, y escenarios. Fué un bravo militar, un ilustre marino que compartió con Méndez Núñez la gloria del Callao.

Su afable trato le hacia ser querido por todos los que a sus órdenes sirvieron. Con su modestia y amena charla se hacían las tertulias agradabilísimas. Conocía a toda la buena sociedad y por su proverbial galantería la niña y la señora fueron siempre el objeto de su predilección.

De noble estirpe y de rancio abolengo su apellido; se le ve figurar en los escalafones de Marina, Diplomático y Jurídico, asociado siempre a las comisiones delicadas y de importancia para España, siendo esto prueba indubitable que en él también vinculaba el talento.

Descanse en paz el noble y querido amigo y sirvan estos renglones de testimonio al cariño que todos tenemos al que sirvió de ejemplo en ocasiones para la educación de sus hijos.

A sus idolatrados hijos M.ª Peps de Fernandez Sux, y Felix Luis así como al resto de su familia los enviamos el sentido pésame, particularmente al General Jefe de la Auditoría de este departamento, su primo, el señor Topete.

P. V. C.

Cartagena Octubre 1921

NUESTROS HEROES

IX

El soldado de Sevilla

Manuel Jurado Moreno

Cayó en la zanja el suto del Convoy quedando de tal suerte embarrancado que es preciso dejarle abandonado por lo difícil de salvarle hoy.

—Por los que van en él temblando estoy; ¿quién les avisará?—dice apenado el noble General—¡Manuel Jurado!—clama una voz—¡Mi General, yo voy!

Y arrastrando su cuerpo en la maleza, cada vez bajo un luego más nutrido, con gran dificultad llega a la pieza;

carga en sus hombros al chauffeur herido, ege el correo que en el auto reza y vuelve ileso—¡Dios le ha protegido!

Daniel F. Ramos.

Prácticas militares

El Regimiento «Cartagena».

Esta mañana, la tercera y cuarta compañías del Regimiento que encabeza estas líneas, han practicado ejercicio de fortificación en el campo de tiro del Estado.

—La compañía de ametralladoras efectuará mañana ejercicios complementarios a los que se refiere el número 66 del artículo 8.º.

—Los reclutas del cuerpo de instrucción, también han realizado prácticas de tiro en el polígono del Tiro Nacional.

Club de Regatas

En la junta general que celebró ayer tarde esta deportiva sociedad, quedó nombrada la siguiente Directiva, de la que se espera una gestión provechosa para la sociedad, que hoy atraviesa por una situación verdaderamente crítica.

Presidente, don Agustín Malo de Molina.

Vice-Presidente, don Juan A. Carrión.

Secretario, don José Moncada.

Vice-Secretario, don Manuel Carmona.

Tesorero, don Justo Aznar Pedreño.

Contador, don Antonio Pérez Sánchez Ossorio.

Comodoro, don José Derqui.

Capitán, don Manuel Carreras.

Vocales, don José A. Sánchez Ariza don Diego Cervantes, don Ricardo Guardiola, don Pablo Sanz Cabo, don Diego Alessén Torres y don Federico Rodríguez Belza.

Información de Marina

Varias noticias

Se autoriza al Capitán de corbeta don Juan Delgado y Otaolaurruchi trasladarse a Hanover (Alemania) por breves días.

—Se declara desierto el concurso para contratar el suministro de un motor «Dienel» con su dinamo para la Estación de submarinos de Cartagena.

—Se concede volver al servicio activo de la Armada como enganchado al Cabo de cañón licenciado Francisco García Hernández, que prestará sus servicios en la Escuadra de Instrucción.

—Se abre un concurso entre capitanes de corbeta y tenientes de navío para cubrir plazas de profesores en la división de Instrucción de las asignaturas de Electricidad, Máquinas, Ingles y Esgriña de los guardiamarinas de 2.º año y Artillería para los alféreces de fragata.

SUCESOS

Bultrich Fred Alejig y Leroy Hunter, súbditos alemán y norteamericano, respectivamente, son dos mendigos que contraviniendo las disposiciones municipales, ejercen la caridad pública, pero con tan malos modales que el descuidado transeúnte que no les hiciera caso se veía motejado con frases de los respectivos idiomas y le llovía una mano de porratos enorme, que tenía que sacudírsela por pies. Pasaron a la Comisaría.

Juan Martínez Pascasio es un gran amigo de Antonio Gómez Roche, que como costumbre inveterada se pasa la velada sentados en los banqui los de la Glorieta de San Francisco.

Anoche el segundo entregóse confiado en los brazos de Morfeo, y el Pascasio, que necesitaba luz, le giró un registro por los bolsillos, encontrándole un mechero... aparte de tres pesetas que llevaba, y dándose a la fuga con ellos.

Francisco Roldán García que es uno de los parientes más allegados de Berco, tomó ayer una curra colosal y armó un escándalo histórico, pasando a la comisaría.

En la lonja se encontraban ayer los guardias municipales Juan Sánchez y Juan López, así como el curdela José Romero Lurbe (a) Torralba y como aquél se encontraba en su estado natural y promovía un escándalo acompañado de di terios poco agradables, le condujeron a la Comisaría, donde pernoctó.

El Torralba no tiene domicilio y desde luego agradeció a hospitalidad de los calabozos.